

19/10/2024 Vpe pág:

Vpe portada:

\$653.568 \$769.600 \$769.600

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

0 84,92%

Sección: Frecuencia: SEMANAL

PROVINCIA

Pág: 8

ROBERTO NEIRA Y SU PROMESA DE TRANSFORMACIÓN" TEMUCO A LOS 150 AÑOS: "Queremos una ciudad que viva el futuro, no que lo persiga"

Va a la reelección en el pacto Contigo Chile Mejor. Competirá contra dos candidatos opositores, dos derechas muy distintas, una encabezada por el ex concejal Pedro Durán y la otra del ala de Partido Social Cristiano con Jorge Sepúlveda.

Ambos lo han criticado por el abandono del Mercado Municipal, pero Neira se defiende. "En un año y medio queremos ver los locales externos funcionando y, en tres años, todo el mercado terminado. A pesar de las dificultades, pondremos todos nuestros esfuerzos en finalizar esta obra porque sabemos que el mercado es el corazón de Temuco".

La apuesta de Neira es continuar haciendo creer la capital regional. "Creemos firmemente que los ciudadanos de Temuco quieren una comuna que avanza mirando al futuro con propuestas innovadoras y acciones concretas que construyan el Temuco de los 150 años"

oberto Neira Aburto 46 años abogado y asistente social, Bombero de su ciudad. Casado y padre de dos hijos. Trabajó en la seremi de Vivienda y Urbanismo de la Araucanía antes de asumir como concejal entre el año 2012 y el 2021 durante dos períodos en julio de 2021. Asumió como alcalde de la capital regional bajo la militancia del PPD sin embargo en el año 2022 renunció a ese partido porque creía que este ya cumplió su ciclo, desde ahí es independiente y va a la reacción al cargo del alcalde en el pacto contigo Chile mejor.

¿Cómo evaluaría su gestión en materia de seguridad?

Nuestra gestión en materia de seguridad en estos tres años y medio ha sido seria y comprometida, porque entendemos que es una de las mayores preocupaciones de nuestros vecinos. Primero, los municipios tienen una ventaja clave: el contacto directo con la ciudadanía. Y eso nos ha permitido abordar temas que antes no eran considerados responsabilidad municipal, pero que hoy son imposibles de ignorar.

Hemos desarrollado un plan integral de seguridad con acciones claras, como fue pasar de 6 a 26 vehículos, de 0 a 12 motos y duplicar las cámaras de vigilancia de la comuna, logrando resultados positivos que nos muestran que vamos en la dirección correcta. Fuimos el primer municipio en Chile en invertir en una encuesta para medir la victimización y la percepción de inseguridad en Temuco y que comparados la última ENUSC, arroja resultados contundentes, la victimización en Temuco bajó 5 puntos, y percepción de inseguridad

disminuvó en 10 puntos.

En resumen, los resultados están a la vista, pero no nos conformamos. Seguimos trabajando por un Temuco más seguro bajo tres ejes: poner a disposición más tecnología al servicio de la seguridad, como es la incorporación de pórticos lectores de patentes, botones de pánicos y tótems tecnológicos; la prevención en jóvenes con una oferta barrial amplia en capacitación, deporte y salud mental en los sectores con más incivilidades, y continuar con un foco comunitario de prevención, aumentando los comités, trabajando con las organizaciones y capacitando a líderes.

En educación la situación no ha sido fácil ¿Cuáles han sido sus avances y qué proyecta en un próximo período?

La educación municipal ha sido un desafío que hemos asumido con compromiso y responsabilidad porque una buena educación es la mejor forma de construir una sociedad mejor y que nuestros niños tengan oportunidades reales.

Sabemos lo importante que es para los padres la calidad de la educación, por lo que priorizamos el inglés, la lectura y la innovación en el aprendizaje. Transformamos la Escuela Millaray en la primera Escuela Municipal Bilingüe porque el inglés abre más puertas que cualquier otra competencia, realizamos el primer Censo Lector en todas nuestras escuelas para conocer el nivel de lectura de todos los niños y apoyar a quienes más lo necesitan. Por último, trajimos la metodología de aulas finlandesas a cinco de nuestras escuelas para aplicar las meiores prácticas.

También, hemos querido responder a una realidad compleia que es el aumento de las situaciones conflictivas al interior de los liceos, por lo que lanzamos el plan "Temuco Te Educa y Protege", que abarca cuatro ejes fundamentales: pedagógico, protección seguridad y salud mental.

Nuestra visión a futuro es seguir potenciando la educación municipal que impacta directamente a 15.000 niños y niñas, con la primera Escuela del Deporte que será la Escuela Campos Deportivos, el re-diseño de la enseñanza media técnica-profesional para incluir especialidades digitales que necesita el mercado laboral y ampliar el plan "Frío Cero" para asegurar que todas las escuelas cuenten con calefacción adecuada. Y vamos a trabajar para tener un Liceo Bicentenario de Excelencia para Labranza.

En relación a los espacios públicos ¿Cómo ha sido el trabajo que usted ha realizado en este tema?

La revitalización y creación de espacios públicos en Temuco ha sido un pilar fundamental para mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad. Al igual que en otras áreas, recibimos estos espacios en condiciones de abandono. Un ejemplo claro es el Parque Landon, que al asumir nuestra gestión estaba completamente deteriorado: sin guardias, sin iluminación, con el cerco robado y utilizado como lugar de consumo de drogas y alcohol. Hov, ese parque, al igual que otros, forma parte de una renovada Red de Parques Urbanos que hemos construido, entre los que destaca el Parque Isla Cautín, un espacio diseñado para las familias, ióvenes y la participación activa de la comunidad.

Además, hemos ampliado espacios recreativos en sectores que no contaban con estas áreas, como Pedro Valdivia, donde estamos a punto de inaugurar su primer parque, una obra financiada al 100% con recursos municipales. Este tipo de avances no serían posibles sin el respaldo del Concejo Municipal, agradezco profundamente a las concejalas y concejales que han priorizado el bienestar de la ciudadanía.

En paralelo, hemos convertido a Temuco en la capital del deporte del sur de Chile, organizando eventos de gran magnitud como los Juegos Deportivos Nacionales Paranacionales. Esto refleja el esfuerzo que hemos puesto durante estos tres años y medio de gestión para fortalecer el deporte y los espacios públicos, siempre pensando en las familias y en el futuro.

¿Cuáles son las iniciativas de las cuales siente mayor orgullo?

Hemos implementado programas transformadores que están impactando positivamente la vida de las personas. Temuco cuenta por primera vez con telemedicina en salud primaria y las personas mayores pueden acceder a atención médica a domicilio, convirtiéndonos en una ciudad de mayor bienestar. programa AlóRed llevado a médicos, enfermeros odontólogos directamente a



19/10/2024 Audiencia Sección: PROVINCIA Fecha \$658.496 Tirada: 0 Frecuencia: SEMANAL Vpe: \$769.600 Difusión: 0 Vpe pág: \$769.600 Ocupación: Vpe portada 85,56%



Pág: 9

los hogares, realizando más de 70.000 atenciones y mejorando la dignidad en la atención de salud de nuestros vecinos. Además, hemos incrementado el personal de salud en un 15%, permitiendo ampliar los horarios de atención en tres CESFAM hasta las 22:00 horas, algo inédito en nuestra gestión. Recuerdo cuando me escriben vecinas y vecinos agradeciéndoles por la atención médica a domicilio, algo que jamás imaginaron, y es allí donde siento que estamos cumpliendo nuestro objetivo: dignificar la calidad de vida de nuestra gente.

En cuanto a la infraestructura de salud, hemos invertido en mejorar los espacios de atención. Me impactó ver cómo, en el consultorio Amanecer, se usaba una pequeña casa rodante de 3 metros para los servicios odontológicos. Hoy, hemos renovado esas instalaciones para brindar una atención de calidad y con dignidad.

Otro de nuestros programas destacados es la Oficina de Protección Ciudadana, que ha atendido a más de 1.500 personas que han sido víctimas de delitos, con asesoría psicológica y jurídica gratuita.

A lo largo de nuestra gestión, hemos invertido en áreas que estaban en condiciones catastróficas, como la educación, la salud y la seguridad, porque creemos firmemente que estas son inversiones que mejoran la calidad de vida. En definitiva, estamos invirtiendo en las personas, y seguiremos haciéndolo porque nuestro compromiso es con cada vecina y vecino de Temuco.

En este próximo periodo, queremos darle un especial énfasis a la salud con foco en salud mental porque vemos que es un tema urgente y transversal, lo que se traducirá en el Primer Centro Comunitario de Salud Mental Municipal, el aumento de profesionales y horas en nuestros CESFAM y el fortalecimiento de Espacio Joven, un espacio creado especialmente para ellos.

Es sabido que La Araucanía ha mantenido índices altos de desempleo y Temuco no escapa a esa realidad ¿Cuál es el trabajo municipal que se ha realizado en esta materia?

Empleabilidad debería ser hoy una prioridad para la región, y es por esa razón que lo considero uno de los tres ejes principales de mi campaña. Hemos buscado abordar esas dimensiones en la primera administración, apoyando vía la

UDEL a 1.681 emprendedores, a través de la OMIL hemos insertado laboralmente a más de 2.200 personas en diferentes empleos, y hemos capacitado en diferentes oficios a más de 350 personas. Pero eso no era suficiente y creamos dos iniciativas nuevas: Proyecto Escala, capacitando en escalamiento a 1.200 emprendimientos y Alma Local, para conectar a artesanos de excelencia con el público objetivo para sus productos.

Nuestro plan para el próximo periodo es más desafiante, el cual incluye una Oficina "Empleo Ioven" que fortalezca el trabajo que realiza la OMIL, una preincubadora de negocios donde universitarios estudiantes apoven a emprendedores, cocinas comunitarias certificadas para que emprendedores puedan desarrollar sus productos, una escuela de oficios, además el fortalecimiento barrio gastronómicoartesanal.

Planeamos también una arista educacional, que buscará re-diseñar la oferta media-técnica profesional para incluir especialidades que estén acordes con las necesidades del mercado, los nuevos empleos y digitalización. Creemos firmemente que con estas iniciativas estaríamos creando más de 10.000 puestos de trabajo para nuestra ciudad nuestro en periodo.

¿Qué le diría a los vecinos de Temuco que van a ir a votar este 26 y 27 de octubre?

Ustedes conocen
nuestra gestión, saben
que hemos estado
presentes trabajando en
terreno y con el corazón puesto
en cada acción. Mientras en los
últimos cuatro años se realizaron
136 proyectos, nosotros hemos
gestionado 248 proyectos para una
ciudad que avanza de verdad. Eso
habla de la diferencia que marca un
equipo comprometido y enfocado

en gestionar recursos para mejorar la vida de los temuquenses.

Nos sentimos orgullosos de los avances, pero somos conscientes de que aún hay mucho por hacer y sabemos que vamos en la dirección correcta de la mano.

correcta de la mano con ustedes. Creemos firmemente que los ciudadanos de Temuco quieren u n a comuna que avanza mirando al futuro, con propuestas innovadoras

acciones concretas que construyan el Temuco de los 150 años.

No hay nada que recuperar, sino construir hacia adelante con proyectos transformadores que son parte de nuestras propuestas como el Tren Temuco-Labranza para mayor conectividad, la revitalización

del centro que incluye el nuevo centro cultural, el gimnasio artístico municipal, finalización del paseo bulnes y el mercado municipal; el proyecto de mejoramiento de Av. Balmaceda desde Av. Barros Arana a Av. Prieto Norte y, por supuesto, el Proyecto Borde Río, para ser una ciudad que convive y aprovecha sus recursos naturales. Sigamos avanzando juntos, por un Temuco mejor para todas y todos. T2